

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Augmentation de la participation électorale de la Cinquième Suisse grâce au vote électronique

Berne, le 24 octobre 2023 – **Dimanche dernier, pour la première fois depuis huit ans, un groupe de Suisses·ses de l'étranger a pu élire sa représentation au Parlement par voie électronique. Après les votations du 18 juin 2023, les Suisses·ses de l'étranger des cantons de Bâle-Ville, Thurgovie et Saint-Gall ont pu tester pour la deuxième fois déjà le nouveau système de vote électronique de La Poste. Et il s'est une nouvelle fois avéré que la participation de la Cinquième Suisse a tendance à être plus élevée lorsqu'elle dispose du vote électronique.**

Lors des élections fédérales 2019, les Suisses·ses résidant à l'étranger ne disposaient plus de canal de vote électronique. Leur participation a donc été plus faible que quatre ans auparavant. Dimanche dernier, les Suisses·ses de l'étranger des cantons tests de Bâle-Ville, Saint-Gall et Thurgovie ont pu à nouveau voter par voie électronique. Comme lors des votations du 18 juin dernier, leur participation a été plus élevée que dans les cantons ne disposant pas de l'e-voting. Par rapport aux dernières élections nationales, les Suisses·ses de l'étranger ont également été plus nombreux à voter dans deux des trois cantons tests.

### Des évolutions similaires dans la Cinquième Suisse et au niveau national

Dans les douze cantons qui ont comptabilisé séparément les voix des Suisses·ses de l'étranger, le comportement électoral de ces derniers a suivi les mêmes tendances que la moyenne nationale. Le PS, l'UDC et le Centre ont également gagné des voix dans la Cinquième Suisse, alors que le PLR, le PVL et les Vert·e·s en ont perdu. Bien que les Vert·e·s aient perdu 5,4 points de pourcentage à l'étranger par rapport à 2019, l'électorat suisse de l'étranger reste plus à gauche et plus vert que les Suisses·ses de l'intérieur.

### Participation électorale de la Cinquième Suisse plus élevée dans les cantons tests

Dans l'ensemble, le taux de participation des électeurs et électrices suisses a été plus élevé ce dimanche que lors des élections au Conseil national il y a quatre ans. Cela n'a toutefois pas été le cas pour la diaspora suisse, dont la participation a été en moyenne plus faible qu'en 2019, à l'exception des deux cantons de test du vote électronique Bâle-Ville et Saint-Gall. Parmi les Suisses·ses de l'étranger ayant le droit de vote dans le canton de Bâle-Ville, 23,8 % ont participé aux élections, ce qui correspond à une augmentation de 4,6 points par rapport à 2019. Dans le canton test de Saint-Gall, la participation des Suisses·ses de l'étranger a augmenté de 0,7 point pour atteindre 21,9 %. Dans les deux cantons, plus de 60 % des votes des Suisses·ses de l'étranger ont été transmis par voie électronique. Ce n'est que dans le canton de Thurgovie que la participation de la Cinquième Suisse a baissé malgré la mise à disposition du vote électronique.

### La voie est ouverte pour davantage d'essais de vote électronique

Du point de vue de l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE), SwissCommunity, ces chiffres montrent que la mise à disposition de l'e-voting facilite l'exercice des droits politiques des Suisses·ses de l'étranger. Notamment pour celles et ceux résidant dans des pays lointains et qui reçoivent souvent leur matériel de vote très tard. S'ils peuvent voter par voie électronique, le délai nécessaire pour renvoyer les documents est au moins supprimé. Au cours de ces dernières années, nous avons donc pu assister à une augmentation du taux de participation de la Cinquième Suisse pendant les essais de vote électronique, puis à son recul lorsqu'il n'y avait plus de moyen d'utiliser l'e-voting.



Les essais effectués jusqu'à présent avec le nouveau système de vote électronique de La Poste n'ont révélé aucun défaut de sécurité. En principe, rien ne s'oppose donc à une extension de ces essais à tous les cantons. Les Suisses·ses de l'étranger, qui jouissent des mêmes droits politiques que tous les citoyen·ne·s suisses, pourraient ainsi les exercer effectivement. De plus, l'e-voting rend le vote plus accessible aux personnes à mobilité réduite et aux personnes malvoyantes. L'OSE estime qu'il est indispensable que le plus grand nombre possible de citoyen·ne·s puissent exercer les droits politiques garantis par la Constitution. Cela contribue au maintien d'une démocratie vivante et diversifiée.

**Graphique:**

*Le graphique présenté dans une ancienne version de ce communiqué de presse était basé sur les chiffres initialement communiqués par la Confédération, qui ont dû être corrigés par la suite. Nous avons donc retiré le graphique pour le moment.*

**À propos de nous:** L'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) **SwissCommunity** informe, met en réseau, conseille et représente 800 000 Suisses·ses vivant à l'étranger. Elle édite la «Revue Suisse», magazine indépendant, et organise le Congrès des Suisses de l'étranger. L'OSE organise des camps d'été et d'hiver en Suisse pour les jeunes Suisses·ses de l'étranger âgé·e·s de 15 à 25 ans. Le Conseil des Suisses de l'étranger (CSE) est l'organe suprême de l'OSE. Il est reconnu par la Confédération comme la voix officielle des Suisses·ses de l'étranger. Site web : <https://www.swisscommunity.org/fr/>

